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2024年 10月 30日        第 1626回例会 
 

本日のプログラム   「ロータリー月間に因んで」  
財団補助金委員会委員長／ロータリー財団委員会委員 天内和幸 

＜10 月 30 日～11 月 19 日＞ 
会員誕生日 中野慎也さん（11 月 15 日 祝・還暦） 
結婚記念日 大崎康二さん・亜砂夫人（11 月 19 日） 
入会記念日 小川正人さん（2017 年 11 月 8 日） 吉川直宏さん（2019 年 11 月 13 日）   

谷脇明宏さん（2019 年 11 月 13 日）  
本日の音楽 ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ「それでこそロータリー」 
*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～ 

 第 1625 回例会（10 月 23 日）第４回ハイブリッド例会   
 

プログラム：「家庭集会報告」各班リポーターの皆様 

司  会： 阿部竜司幹事 
 
《会長幹事報告》・10/11（金）第６回地区大会実行委員会報告 《配布》・カミネッコン資料 《その他報告》・
指名委員会より次年度会長エレクトの発表（内田委員長） ・12/4（水）の年次総会までに会員の方からお諮
りする案件がございましたら事前にお知らせください。 ・事務局および事務局員について《会務報告》・次
週 10/30（水）は 11 月ロータリー月間に因んで。地区財団補助金委員会 天内委員長の卓話です。 ・来週
例会終了後に理事会を開催いたしますので、理事役員の皆様のご出席、よろしくお願いいたします。 ・家庭
集会の原稿と写真は本日中に事務局までお送り下さい。 

*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～ 

ニコニコボックス（敬称略・順不同）目標額 1,000,000円    小計  23,000円  今期合計 361,000円 
 
■阿部竜司：家庭集会第３班、楽しく充実した会でした！ 谷脇さん、吉川さん、ありがとうございました！
■藤森敏昭：第３班家庭集会、美味しく頂き、楽しいトークでした。■佐藤元治：リポーターの皆さん、よろ
しくお願いします。■露木 茂：おはようございます。雨ですね。■武田 司：先日、ご指名を頂きました。
以後、大泉会長、酒井博幸会長エレクトを見習い準備して参ります。■酒井誠一：おはようございます。■谷
脇明宏：おはようございます。家庭集会第３班の皆様、ありがとうございました。■吉川直宏：今日も無事、
目が覚めました。生きていて良かったです！ ■泉山翼査：本日も良い１日になりますように。（9 名） 
 

R 財 団（敬称略・順不同）目標額 809,400円(＄150×38 名×142 円)  小計  18,000円  今期合計 365,000円 
 
■大泉 清 ■藤森敏昭 ■佐藤元治 ■酒井博幸 ■阿部竜司 ■井野 智 ■谷脇明宏 ■酒井誠一 
■菊地啓介 ■泉山翼査 （10 名） 
10 月の R レートは１ドル＝142 円です。月によりレートが変わるため R 財団・ポリオの目標額が変更となります。 
 

米山奨学会（敬称略・順不同）目標額 610,000円(@12,000×38 名+普通寄付) 小計  22,000円  今期合計  255,000円 
（クラブ負担 普通寄付上期＠2000×37＝74,000 円含む） 

■大泉 清 ■藤森敏昭 ■佐藤元治 ■酒井博幸 ■阿部竜司 ■井野 智 ■谷脇明宏 ■酒井誠一 
■泉山翼査 （9 名） 
 

ポリオ BOX（敬称略・順不同）目標額 161,880円 (＄30×38名×142円) 小計   8,000円  今期合計  104,000円 
 
■大泉 清 ■佐藤元治 ■酒井博幸 ■阿部竜司 ■井野 智 ■谷脇明宏 ■酒井誠一 ■泉山翼査 
（8 名） 

*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～ 

 

 

 

 

 

 

例会日 会員数 出席数（Zoom） 欠席数 規定除外 M.U 出席率 

10月 23日 38 28（6） 8 2 2 77.78％ 

日 回数 11 月 行 事 

6 - 休会（祝日を含む週） 

13 1627 11/10 へ繰上移動例会「地区大会」 

20 1628 地区大会報告 

27 1029 移動夜間例会「そば打ち例会」於：東家寿楽 

            第 2510 地区第 4 グループ・DISTRICT2510 
Rotary Club of Sapporo-Morning 
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2024-2025 年度 

札幌モーニング RC テーマ 

 

「イマーシブ（Immersive）」  

会長 大 泉  清 

2024-2025 年度 

国際ロータリーのテーマ 

ロータリーのマジック 
 

ＲＩ会長 

ステファニーA アーチック 
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＝第１回家庭集会報告＝ 

テーマ「カミネッコン事業について考える」 
 

第１班 10月 2日（木）18：30～  アテニヨル リトルチャイナ 

出席者（敬称略） ●班長：酒井（博）、リポーター：泉山／中野、 

川田、佐藤、吉田、井野 （7名） 

【問題点】 

・活動に携わるメンバー間の負担が偏っているため、均等に負担を

分配できる体制を模索する必要性。 

・現在のメンバー間での情報共有が不十分であるため、誰が何を行っているかの

明確化が求められている。 

【結論】 

・情報共有の徹底を図り、活動の属人化を防ぐ体制を整える。 

・次回以降の議論においても、各メンバーの意見を集め、最終的な方針を決定する。  

―・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・― 

第２班 10月 18日（金）18：30～  韓国料理 炭火焼 龍ちゃん すすきの店 

出席者（敬称略） ●班長：鄭、リポーター：露木／酒井（誠）、小松崎、内田 （5名） 

お酒が入ると話がまとまらないので、最初に皆さんのご意見をいただきました。 

皆さんのお話をご披露すると、順不同、発言の主は書きませんが、何年か前、ある先輩から、カミネ

ッコン活動は止めてもいいのではというご意見がありましたが、それには賛同を得られず、現在に至っ

ています。ガバナーと喧嘩してでも継続してきた事業なので、続けたいという思いもあります。 

その他、「活動に意味はあるが、参加する会員に偏りが見られ、全く参加していない会員もいるので、マンパワーに

無理が出てきているので、縮小を考えてもいい時期なのではないかとか」、「初期の活動で、小学生の子供と一緒

に参加された先輩から、そのような機会は貴重だ」という考えも聞けました。今は、子供だけではなく孫とか甥や姪も

ありかもしれません。 

また、「富丘小学校を念頭に、現在は子供達と一緒に植樹する機会が無くなったことは残念である」、「社会奉仕委

員会に任せるには事業が大きくなりすぎて、全体委員会を作って、活動をしてはどうか」、「豊平川の河川敷は広大

すぎてうちのクラブの手に余るのでは」という意見もありました。 

何よりも、我々がこの事業で楽しんでいるかという問いかけがあり、改めて考えさせられました。もしかすると一番大

切なところかもしれません。 

クラブの内部で完結している感があり、外部も巻き込んでできないかという意

見もありました。 

また初期の頃、藻岩山の幌南の杜の植樹の時にインターアクトの生徒が来

ていた、若い世代を巻き込んで、インターアクトや米山留学生の参加を促す

ような問いかけをしていないことに対する問題意識も出てきました。 

更に社会奉仕委員長の任期は 1年のため、3年がかりで年度をまたいで委

員長が事業を共有出来たらという意見も出ました。 

まとまりはないのですが、沢山の意見が出た家庭集会でした。 

―・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・― 

第３班 10月 9日（水）18：30～ 洋食厨房 心○ 

出席者（敬称略） ●班長：谷脇、リポーター：吉川／阿部、山賀、原田、齋藤（貴）、藤森 （7名） 

【意見】 

〇当初（昭和時代）は暗中模索。デパート（当時そごう）のフロアを、何年間も借りて作業していた（長

い歴史がある）。15周年のときに転機があった。 

〇東家寿楽でのイベント（ポッド造り）は楽しい！ 

〇共通の汗をかく！ 

〇全員が集まるのは不可能。 

〇スケジュール全体像（1年間の流れ）がわからない。 

〇ロータリアンは、例会以外のことをやりたがっている。それが何であれ、何でも良い！ 

 カミネッコンにそれ（価値）を見出せる人は、参加すれば良い！ 

 

ナポリタン 

これは美味しい！ 



※※札幌モーニングロータリークラブ事務局 〒060-0005 札幌市中央区北 5 条西 6 丁目第一道通ビル１F 

TEL:011-242-3360 FAX：011-219-1308 Email:info@sapporo-morning-rc.org 

 

〇インターアクトもいい！ カミネッコンもいい！ 

〇きっちりやらなくてもいい、ゆるくていい。 

〇班分けや役割分担を工夫して、参加しやすい環境を作ることが大事。 

【結論】Ｂｙ藤森会員 

年に１、2回 「楽しむカミネッコン」をやろうぜ（Not ヘビー）！ 

―・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・― 

第 4班 10月 7日（月）19：00～  鼎泰豊 札幌ステラプレイス店 

出席者（敬称略） ●班長：齋藤（正）、リポーター：伊東／大泉、田中、大西 （5名） 

夜景が見える個室で、齋藤リーダーがお薦めの美味しい小籠包をいただきました。終始和やかな雰囲

気で意見交換ができましたのでご報告いたします。 

まず、奉仕活動は過去の決議に従うだけでなく、その意義や目的について毎年見直していくことが重要

だという意見がありました。そしてカミネッコン植樹活動については、木を植えることだけを目的とせず、

子供たちへの良い影響、地域社会や新会員候補に対する魅力アピールを重視していきたいという考えも出ました。 

現状の問題点として、メンバー間で植樹活動に対する温度差があること、札幌市との

合意書類をほとんどのメンバーが確認していない点が挙げられました。 

今後もカミネッコン植樹活動を長く続けるために、旧豊平川の河川敷は砕石が多くそ

のままでは植樹が非常に難しい状況なので、この土地の整備がクラブの奉仕活動とし

て適しているのか考える機会があって良いのでは。また、毎年の植樹する本数を減ら

して小学校や幼稚園に焦点を当てた活動にするのも良いかもしれないとありました。 

最後に、クラブの 40 周年を一つの節目として、活動の将来について新しい形を模索

するための柔軟な雰囲気をクラブ内で大切にしたいとお話がありました。 

―・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・―・―・――・―・― 

第５班 10月 9日（水）18：30～  Food Craftory Amoir アモワール 

出席者（敬称略） ●班長：武田、 リポーター：菊地／大泉、小川、廣田、天内、大崎 （7名） 

カミネッコン事業についてどう考えているか率直な感想を出して、どうしたら継続できるかを考えました。

以下、皆さんのご意見等を列挙致します。 

 ・今の植樹地は作業そのものが大変であり、マンパワーが必要である。 

 ・子供たちの教育には大切であるが、数年後の成長過程を見

せた方がよい。 

 ・宮部さん、井野さんに頼りきりで、皆が事業内容（補助金を含む）を把握で

きていないこと、引継ぎがしっかりとできていない状況はよろしくない。複数名の

会員で把握しておく必要がある。 

 ・事業について３年サイクルくらいでクラブの意見を確認する必要がある。 

 ・ポットの個数を制限してはどうか。 

 ・外部への委託をしてはどうか。 

 ・目標の着地点をしっかり定め、例えば、市民の皆様にも楽しんでもらえるようにしたり、また、クラブの皆さんも楽しめ

る環境づくりも必要である。 

～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～* 

＜市内ロータリークラブ 10/30-11/19 予定＞ 
 

10 月 30 日(水) 札 幌  「ゲスト卓話」 ㈱おぎそ 小木曽順務氏 
10 月 30 日(水) 札幌真駒内 夜間例会「ホテル催事 日高×十勝 食の祭典」   
10 月 30 日(水) 新 札 幌 移動例会 「札幌市青少年科学館」   
10 月 31 日(木) 札 幌 東  「ガバナー公式訪問」 
10 月 31 日(木) 札幌西北 「会員増強卓話」 広報・会員増強委員長 海野均会員 
11 月 1 日(金) 札幌幌南 ｲﾆｼｴｰｼｮﾝｽﾋﾟｰﾁ（新会員卓話） 松本昇陽会員 
11 月 2 日(土) 札幌手稲 休会（祝日を含む週） 
11 月 4 日(月) 札 幌 南 休会（祝日） 
11 月 4 日(月) 札 幌 北 休会（祝日） 
11 月 5 日(火) 札 幌 西  「会員卓話」  小川義明会員 
11 月 5 日(火) はまなす 休会（祝日を含む週） 
11 月 5 日(火) 札幌清田 例会なし 
11 月 6 日(水) 札 幌  休会（祝日を含む週） 
11 月 6 日(水) 札幌真駒内 会員卓話「補備自衛官技能職について」川村明伸会員 
11 月 6 日(水) 新 札 幌 休会（祝日を含む週） 
11 月 7 日(木) 札 幌 東  ゲスト卓話「北海道大学 SDGｓの歴史と現在地」 

北海道大学理事・副学長 横田 篤氏   
11 月 7 日(木) 札幌西北 休会（祝日を含む週） 
11 月 8 日(金) 札幌幌南 休会（祝日を含む週） 
11 月 9 日(土) 札幌手稲 移動例会「地区大会」 ※ＭＵあり 

 
11 月 11 日(月) 札 幌 南 「会員卓話」  金村裕子会員 
11 月 11 日(月) 札 幌 北 繰上移動例会「地区大会」 
11 月 12 日(火) 札 幌 西  10 日繰上移動例会「地区大会」 
11 月 12 日(火) はまなす 通常例会 
11 月 12 日(火) 札幌清田 10 日へ繰上移動例会「地区大会」 
11 月 13 日(水) 札 幌  「ガバナー公式訪問」 
11 月 13 日(水) 札幌真駒内 ゲスト卓話「ロータリー財団への思い」 

地区ロータリー財団委員会委員長 松原重俊氏 
11 月 13 日(水) 新 札 幌 外部卓話予定 
11 月 14 日(木) 札 幌 東  チェリスト 柏木広樹氏 
11 月 14 日(木) 札幌西北 夜間移動例会 
11 月 15 日(金) 札幌幌南 ｲﾆｼｴｰｼｮﾝｽﾋﾟｰﾁ（新会員卓話） 井桁康範会員 
11 月 16 日(土) 札幌手稲 Zoom 例会「財団プログラム」 
11 月 18 日(月) 札 幌 南 休会（祝日を含む週） 
11 月 18 日(月) 札 幌 北 休会（祝日を含む週） 
11 月 19 日(火) 札 幌 西  休会（祝日を含む週） 
11 月 19 日(火) はまなす 休会（祝日を含む週） 
11 月 19 日(火) 札幌清田 例会なし 
  
※1 札幌市内合同事務所取りまとめの予定です。 
※2 各クラブの MU につきましては事前にご確認をお願いいたします。 


